

Paroisses Catholiques du sud Est Lyonnais
Saint Priest – Mions – Saint Pierre de Chandieu – Toussieu

Synode sur la synodalité
Cinquième Réunion le 20 mars 2024

Objet de la réunion : le huitième chapitre de la synthèse émise après la première session de la réunion synodale de Rome : ***l'Église est mission.***

Clairement, comme le précédent (***les pauvres, protagonistes du chemin de l'Église***) le texte est bien reçu par le groupe ; il est fort, engageant – particulièrement pour les laïcs –, clair, concret, positif et suscite peu de controverse.

2 points retiennent particulièrement l'attention et provoquent la réflexion des membres du groupe :

- Ce sont les laïcs qui sont au contact au quotidien de la société civile à travers leurs activités professionnelles, familiales ou leurs engagements divers ; le texte fait le constat que la mission passe avant tout par eux.
- En conséquence, ils sont appelés à témoigner et à partager explicitement leur Foi ...

Par ailleurs, sont soulignés dans le texte :

- L'égalité de dignité de tous au regard de la mission et la responsabilité partagée
- Le rôle de la famille, premier vecteur de transmission de la Foi
- L'importance donnée aux porteurs de handicap
- L'implication, constatée et nécessaire, des jeunes, qui sont l'avenir de l'Église.

La proposition du texte d'instaurer, à côté de celui de lecteur, des ministères de la Parole et de l'accompagnement des familles et de les confier à des laïcs est favorablement accueillie.

Sont soulignés le besoin de formation – et l'utilisation éventuelle des moyens de communication moderne ou le déplacement du formateur pour la rendre accessible – et la nécessité de donner des mandats explicites – à durée déterminée, précise le groupe – aux personnes qui prennent des responsabilités.

Un participant s'étonne que l'enseignement catholique ne soit pas mentionné ...

La réunion est parsemée de témoignages :

Même si le constat est fait qu'il nous est difficile de partager notre Foi dans la vie quotidienne, surtout en milieu professionnel, des exemples sont donnés : la mention de raisons religieuses pour une absence (fête de Noël ou de Pâques), le dépôt de tracts dans une salle d'attente médicale, ou un échange avec un collègue à l'occasion d'un décès ...

sont également évoqués :

- le rôle de ***Vivre et Aimer*** dans l'accompagnement, y compris spirituel, des couples,
- le groupe de jeunes adultes qui, à Saint Priest, organise des Instants Musicaux et Spirituels,
- la participation de la paroisse de Saint Pierre de Chandieu au Carnaval de la Mairie,
- l'accueil d'œuvres artistiques par des églises,
- l'organisation de conférences ...

Nous arrivons au bout de notre cycle de réflexion : nous n'avons traité que 4 des 20 chapitres de la synthèse, ceux qui correspondaient le plus à nos attentes ; les contributions devant parvenir au diocèse avant fin mars, il ne nous était pas possible d'en faire plus.

Le groupe exprime sa profonde gratitude au Pape François et sa joie d'avoir pu participer au travail de réflexion de l'Église Universelle, aussi peu que ce fût.